Intempéries. Des secours venus du Vaucluse et des Bouches-du-Rhône

Le mercredi 22 janvier, lors du passage de la tempête Gloria, la surveillance du lac de Chalabre, avec le soutien de Patrice Gastineau, géologue conseil en aménagement du territoire, a conduit la municipalité à organiser l'évacuation des habitations et installations riveraines du Chalabreil. Un événement exceptionnel qui a mobilisé de nombreux services, et sur lequel Jean-Jacques Aulombard, maire de Chalabre a souhaité revenir.

« A 16 heures, le barrage est recouvert sur toute sa longueur d'un flot de 50 centimètres de hauteur, provoquant des dégâts au niveau du déversoir. L'onde de crue qui s'en suit en aval affecte plus particulièrement les habitations et entreprises en amont du Pont-Neuf. Au-delà du cumul de précipitation à l'origine d'un niveau élevé du plan d'eau, c'est la rupture de plusieurs embâcles en amont qui a provoqué la surverse ».

Après la visite des services techniques de l'Etat (DDTM et DREAL), il devient urgent de vider le plan d'eau et la Préfecture de l'Aude déclenche la mobilisation de la sécurité civile (USC7 de Brignoles et ESOL Sud de Marseille) et d'une unité de sapeurs-pompiers du Vaucluse (Cavaillon). Les opérations de pompages engagées dans la nuit de dimanche à lundi se terminent le mardi 28 janvier au matin. Lundi 27 janvier, le bureau d'étude ARTELIA agréé par l'Etat, effectue une visite technique approfondie, qui permet de lever la consigne d'évacuation et de définir les réparations d'urgence à entreprendre pour restituer sa fonctionnalité à l'ouvrage.

Jean-Jacques Aulombard indique alors que « la réflexion sur l'avenir de ce barrage est maintenant entre les mains du bureau d'étude et des services de l'Etat ». Avant d'adresser un message, « Au nom du conseil municipal, et de la commune de Chalabre, je tiens à féliciter les marins pompiers de Brignoles et Marseille, et les sapeurs-pompiers du Vaucluse pour leur intervention sur le sinistre en pleine nuit et 48 heures durant. Aussi, il a été remis à ces deux unités, la médaille de la ville de Chalabre pour leur témoigner notre reconnaissance, et ces mêmes militaires ont remis à la commune de Chalabre le blason de leur régiment : nous sommes touchés par ce geste ».

Remerciements également « pour les gendarmes et pompiers de Chalabre, les services techniques et les personnels administratifs, et aussi toutes les personnes ayant proposé leur aide. Tous ces acteurs ont été à la hauteur de l'évènement. Nous félicitons aussi la Préfecture de l'Aude (DDTM), et Mme Sylvie Porteous, sous-préfète de Limoux, pour leur efficacité, leur grande réactivité, et leur écoute permanente. A titre personnel, je remercie particulièrement Patrice Gastineau, géologue, qui, par son expertise, a facilité grandement les échanges techniques entre la cellule de crise de la Préfecture, le commandement militaire de Marseille, et la commune de Chalabre ».